



UNA FIRMA QUE GENERA ALEGRÍA Y ESPÍRITU DE DESARROLLO.

# Firman comodato para una futura Biblioteca Pública Regional

Rocio Santibáñez  
 cronica@diarioatacama.cl

**E**n las dependencias del Parque Kaukari en Copiapó se realizó la ceremonia de traspaso de terrenos Serviu al Servicio de Patrimonio Cultural para la reposición de una futura Biblioteca Pública Regional. En el marco del programa ciudades justas, impulsado por el Ministerio de Vivienda y que busca desarrollar también equipamientos culturales, se entregó en comodato este espacio al servicio de patrimonio para el desarrollo de este proyecto.

La subsecretaria Minvu, Gabriela Elgueta, señaló que "al lado de donde se va a emplazar la biblioteca vamos a desarrollar tres grandes pro-

yectos habitacionales para familias de sectores medios y vulnerables, así que esperamos que esto tenga una gran activación y sea un equipamiento que permita que las familias que van a llegar a vivir acá tengan un espacio cultural".

Además, manifestó que "es una gran alegría para el Ministerio, estamos entregando hoy día un espacio que deberá desarrollarse en más de 6.500 metros cuadrados y es una alianza que hacemos y ponemos a disposición también de otros servicios".

#### DESARROLLO

Respecto a la importancia de esta futura construcción, la subsecretaria mencionó que "es parte del desarrollo que está teniendo la región de

**DESARROLLO.** *La iniciativa se enmarca en el plan urbano habitacional Kaukari del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, por lo que, el terreno entregado está ubicado a un costado del parque.*

Atacama, va a entrar en marcha blanca el Museo Regional y la Biblioteca Regional es una infraestructura que se suma a eso. Hoy día las bibliotecas no son edificios cerrados, son también espacios comunitarios y culturales que hacen que las personas puedan tener una oferta de bienes públicos donde encontrarse".

#### KAUKARI

En torno a los planes de construcción de viviendas alrededor del parque Kaukari, la autoridad comentó que "estamos construyendo más de 2500 viviendas públicas entre sectores medios y vulnerables. Entonces, se requieren equipamientos recreativos, como equipamientos deportivos que estamos prospectando en la etapa 3A, habrá un

anfiteatro, canchas, ciclovías, pero también se requieren espacios culturales y esperamos que esta biblioteca sea una infraestructura que acoja esas distintas vocaciones y también debería ser un espacio que profundice una mayor cohesión social".

Catasis Lobos, directora regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, mencionó que "es una fecha muy grata porque vamos a recibir un gran terreno que pone en primer lugar la infraestructura cultural que el servicio de patrimonio tiene como objetivo gestionar. Atacama este año es afortunada porque tendremos grandes infraestructuras culturales que han costado el trabajo, voluntades y gestión de muchos equipos".

## 10 años

se demoraría el desarrollo de la Biblioteca Pública Regional.

(viene de la página anterior)



SE PRESENTÓ EL CÓMO SERÍA ESTE PROYECTO.

En ese sentido, señaló que esta firma de comodato es el primer paso y que ahora "corresponde levantar el diseño que va a correr por el departamento de infraestructura del Serpat y luego tenemos que ir desarrollando el paso a paso de lo que significa un proyecto de esta envergadura, así que estamos hablando de una biblioteca que va a entregar estándares internacionales de inclusión, enfoque de género, primera infancia y espacios comunes".

### DURACIÓN

Por lo mismo, la directora del Servicio de Patrimonio mencionó que, en torno al desarrollo habitual de estos proyectos, como sucedió con el Museo de Atacama, se estima una finalización que tomaría aproximadamente 10 años.

"Es un trabajo que tiene que ser mancomunado, que requiere mucha información y colaboración, por lo tanto, es un proceso que va a tomar un tiempo. Sin perjuicio de eso, hoy el servicio está concretando procesos de infraestructura, por lo tanto, tenemos un buen augurio", añadió.

Finalmente, la directora indicó que "estamos hablando de viviendas, espacios públicos, conocimiento, recreación y vida para los adultos

mayores, porque las bibliotecas hoy día concentran una serie de actividades que no son las que nosotros pensábamos antes, que eran espacios silenciosos y lúgubres, hoy son espacios vivos de interacción social, por lo tanto, estamos tremadamente contentos y desafiándonos para poder cumplir con este proyecto de la mejor manera, porque Atacama se lo merece".

Mario Silva, gobernador subrogante de la Región de Atacama señaló que "es una muy buena noticia para la región. Esto se suma también al museo regional, que es uno de los museos más grandes que existe en la región y la biblioteca va a ser parte también de este circuito cultural, además, aquí se va a desarrollar la construcción de alrededor de dos mil viviendas, lo cual rescata el rol del parque Kaukari".

Asimismo, comentó que "también se está remodelando la biblioteca que está en el centro cívico al frente de la plaza, así que transitoriamente vamos a estar en esa biblioteca para poder tener en un futuro, esperemos no muy lejano, la biblioteca definitiva de la región de Atacama".

Por su parte, la senadora Yasna Provoste indicó que "esta iniciativa demuestra có-

mo tenemos que ser capaces de planificar el desarrollo urbano de nuestras ciudades en donde no solo se considere la habitabilidad de viviendas, sino también de otros espacios que permitan la vida en comunidad y la construcción de más bibliotecas en nuestra región y en nuestro país, lo que debe ir de la mano del esfuerzo que debemos hacer para ir combatiendo las inse- guridades".

De igual forma, la senadora Provoste agregó que "las bibliotecas constituyen espacios seguros donde le ganamos a aquellos que intentan siempre apropiarse del espacio público para poder realizar situaciones que no son las deseadas en una comunidad y por eso queremos también felicitar la gestión que lleva adelante el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio".

### A UNA SEMANA DEL SISMO

Tras el fuerte sismo que afectó a la región de Atacama y los daños en infraestructura que dejó, la subsecretaria Minvu se refirió a las acciones llevadas a cabo por el Ministerio, resaltando que "cuando ocurre una emergencia se activa el sistema nacional de emergencia que surge desde los municipios y a partir de eso, se aplica la ficha social Fibre,

donde el Estado, a través del Ministerio de Desarrollo Social, hace el análisis también de las condiciones en las que queda la familia y también las viviendas".

De acuerdo a lo señalado por Elgueta, "existen 386 viviendas afectadas, y a partir de esa ficha, el Ministerio de Vivienda hace un catastro técnico y de ese total llevamos 54 viviendas evaluadas desde una afectación leve, moderada o daño irreparable. De esas 54 llevamos hoy día siete con afectación mayor y otras 20 que tienen una afectación menor o leve. A partir de eso se gatillan los recursos que van a permitir que esas viviendas puedan ser o no reparadas".

### EVALUACIÓN

Por lo mismo, comentó que "es muy importante esta evaluación técnica que están haciendo los equipos del Ministerio de Vivienda a través del Serviu para poder hacer la relación con una ayuda monetaria traducida en una tarjeta de banco materiales. Cuando es un daño menor, son las familias las que mediante una transferencia compran los materiales, y si el daño es mayor, debe entrar el diseño de un proyecto, una entidad patrocinante y se asigna un sub-

sidio".